



UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PEREIRA

En los últimos años, la institución ha otorgado más de 25.500 títulos de pregrado y posgrado, lo que representa casi la mitad de los graduados en sus 63 años de historia.

Universidad Tecnológica de Pereira: desarrollo regional y excelencia

LA INSTITUCIÓN SE HA CONSOLIDADO COMO UN MOTOR DE TRANSFORMACIÓN Y PROGRESO PARA RISARALDA Y LA REGIÓN, IMPULSANDO SU DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL

Con un compromiso irrevocable con la excelencia y la inclusión, y con un enfoque de formación integral del talento humano y la generación de conocimiento, la Universidad Tecnológica de Pereira (UTP) se ha consolidado como un faro de transformación y desarrollo en Risaralda y la región del Eje Cafetero, al experimentar una evolución trascendental en sus pilares fundamentales: docencia, investigación y extensión.

La UTP se destaca por ser la única universidad en Latinoamérica con acreditación internacional institucional con el sello SOFIA (europeo) y

desde hace más de diez años también cuenta con la Acreditación en Alta Calidad del Ministerio de Educación Nacional.

Además, recibió el sello europeo de calidad internacional en ingeniería EUR-ACE, otorgado por la agencia European Network for Accreditation of Engineering Education (Enaee) en colaboración con la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (Aneca), el cual identifica los programas de estudios de ingeniería de alta calidad en Europa y más allá de sus fronteras.

En los últimos años, la ins-

titución ha otorgado más de 25.500 títulos de pregrado y posgrado, lo que representa casi la mitad de los graduados en sus 63 años de historia, tras el inicio de sus operaciones en 1961.

Este logro se complementa con la implementación del Programa de Acompañamiento Integral (PAI), mediante el cual brinda apoyo en ámbitos cruciales como la salud, lo académico y lo socioeconómico a su comunidad educativa. El porcentaje de estudiantes beneficiados ha aumentado de manera exponencial en los últimos años, pasando de 5,5% a

81,86%, lo cual refleja el compromiso inquebrantable de la institución con la equidad y el éxito estudiantil y nos permite, entre otros aspectos, a reducir la tasa de deserción, que se encuentra dos puntos por debajo del promedio nacional en educación superior.

En esa misma línea, desde hace cerca de dos décadas la institución creó una jornada especial para acoger en sus programas de pregrado a estudiantes que tienen ocupaciones laborales en el transcurso del día, pero desean fortalecer sus competencias y conocimientos.



Escanee este código para más información

329% SUBIÓ EL NÚMERO DE ESTUDIANTES EN PRÁCTICAS EMPRESARIALES

SUS PILARES

Además de la excelencia académica, la inclusión y la diversidad son valores que se materializan en iniciativas específicas para apoyar a las poblaciones indígenas, afrodescendientes y personas con discapacidad, quienes representan 8,24% del estudiantado.

La creación de la Mesa Diversa UTP y una ruta de atención para promover un ambiente inclusivo y libre de discriminación enriquecen la experiencia estudiantil y fomentan el respeto mutuo.

En el ámbito de la investigación y la colaboración internacional ha forjado sólidos vínculos con instituciones de renombre como Unesco y la Universidad Politécnica de Madrid, ejecutando diez proyectos conjuntos. Además, la institución cuenta con 118 grupos de investigación avalados por el Ministerio de las Ciencias, 38 de ellos en las categorías más altas, lo que demuestra su liderazgo en la generación de conocimiento.

Los convenios de doble titulación con universidades en Colombia, México, Francia, Italia y Alemania brindan oportunidades de crecimiento académico y profesional a sus estudiantes, contando en la actualidad con 95 egresados de estos programas y 35 más en proceso de formación en el extranjero.

UN APOORTE AL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA REGIÓN

La UTP también se ha destacado en la resolución de problemáticas sociales y la preservación cultural a través de proyectos como “Helena Panela Experiencias Sonoras de Paz” y “Ciclo de formación sentir y pensar desde la lengua nativa: una revitalización del Embera”.

Estas iniciativas refuerzan su compromiso con el desarrollo sostenible de la región y se suman a otras acciones relacionadas con el fortalecimiento de los vínculos con el sector productivo del departamento. El aumento de 329% en el número de estudiantes que realizan sus prácticas empresariales demuestran su interés por ofrecer una formación práctica y fomentar la inserción laboral de sus egresados.

Por otro lado, la UTP ha apoyado a 268 emprendedores a través de la Ruta Barranqueros UTP, fomentando la innovación y el espíritu empresarial en la región. Gracias a su ecosistema de emprendimiento, 29 emprendedores han accedido a casi \$2.000 millones del Fondo Embrander.

ACCIONES POR LA INNOVACIÓN Y EL DESARROLLO

El Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico 4.0 (Cidt) y las colaboraciones con la Gobernación de Risaralda en proyectos como el Centro de Ciencia y Biodiversidad (Cibi) y el hospital de cuarto nivel destacan el liderazgo de la institución en este ámbito, que, Así mismo, participa de forma activa en la formulación de 42 políticas públicas en la región, promoviendo un diálogo inclusivo y soluciones sostenibles.

En el mismo sentido, desde 2015 la UTP ha estructurado once proyectos por un valor superior a los \$123.000 millones, enfocados en áreas clave como agroindustria, biodiversidad, gestión del cambio climático e industrias 4.0. También ha gestionado \$37.250 millones para su funcionamiento, garantizando mejores condiciones laborales para su personal y ampliando su oferta académica, lo que contribuye al fortalecimiento del capital humano local.

RECONOCIMIENTOS NACIONALES E INTERNACIONALES

El posicionamiento de la UTP en rankings educativos de relevancia local y global como QS World, U-Sapiens y GreenMetric la sitúan como una de las universidades más sostenibles del mundo, gracias en parte a su ampliación de áreas de conservación ambiental en 5.4 hectáreas en los últimos dos años, confirmando



UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PEREIRA

La Universidad Tecnológica de Pereira es un pilar fundamental para el desarrollo de Risaralda y Colombia, sembrando el progreso a través de la educación superior de calidad.

su interés genuino con la sostenibilidad y convirtiéndola en un pulmón verde para Pereira.

Estos logros son el fruto del esfuerzo conjunto de docentes, investigadores y administrativos que día a día contribuyen al éxito de la UTP. La institución ha trabajado sin descanso para mejorar el clima organizacional y ofrecer un entorno laboral satisfactorio, lo que se refleja que pasamos de 90 a 190 docentes con formación doctoral y una mejora significativa en el clima organizacional.

Todas estas acciones e iniciativas erigen a la Universidad Tecnológica de Pereira como un pilar fundamental para el desarrollo de Risaralda y Colombia, sembrando el progreso a través de la educación superior de calidad, la investigación vanguardista, la innovación y el compromiso con la inclusión y la sostenibilidad. Su impacto trasciende las aulas y se extiende a la sociedad, impulsando la transformación positiva de la región y forjando un futuro prometedor para las generaciones venideras.



UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE PEREIRA

La UTP se destaca por ser la única universidad en Latinoamérica con acreditación internacional institucional con el sello Sofia (europeo).